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ПЛЕНУМ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС j S S S r
28 ноября 1988 года состо

ялся очередной Пленум Цен
трального Комитета КПСС.

Пленум рассмотрел вопрос 
«О мерах по осуществлению 
политической реформы в об
ласти государственного строи
тельства». С докладом по этому 
вопросу выступил Генеральный 
секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев.

Пленум принял по обсуждав
шемуся вопросу постановление, 
которое публикуется в печати. 
В этом постановлении отмеча
ется, что проекты Законов 
СССР «Об изменениях идопол. 
нениях Конституции (Основно-

МОСКВА. (ТАСС). 29 нояб
ря начала работу внеочередная 
двенадцатая сессия Верховного 
Совета СССР одиннадцатого со
зыва.

В 10 часов утра в Большом 
Кремлевском дворце открылось 
совместное заседание Совета 
Союза и Совета Национальнос
тей Верховного Совета СССР.

Присутствующие в зале ап
лодисментами 'встретили това
рищей Горбачева М. С., Во
ротникова В. И., Зайкова Л. Н.# 
Лигачева Б. К., Медведева 
В. А., Никонова В. П., Рыж
кова Н. И., Слюнькова Н. Н., 
Чебрикова В. М., Шеварднад
зе 3. А., Щербицкого В. В., 
Яковлева А. Н., Бирюкову 
А. П., Власова А. В., Лукьяно
ва А. И., Маслюкова Ю. Д., 
Разумовского Г. П., Соловьева 
Ю. Ф., Талызина Н. В., Язова 
Д. Т., Бакланова О. Д.

Была утверждена повестка 
дня сессии:

1. О мерах по осуществле
нию политической реформы в 
области государственного стро
ительства;

2. О выборах народных де
путатов СССР.

С докладом по первому во
просу повестки дня выступил 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Президи
ума Верховного Совета СССР 
М. С. Горбачев.

Затем на совместном заседа
нии палат Верховного Совета 
СССР началось обсуждение во
проса о мерах по осуществле
нию политической реформы в 
области строительства.

• *  •

Москва. (ТАСС). 30 ноября 
в Кремле второй день работа
ла внеочередная двенадцатая 
сессия Верховного Совета 
СССР одиннадцатого созыва. 
На совместном заседании Со
вета Союза и Совета Нацио
нальностей было продолжено 
начатое накануне обсуждение 
вопроса о мерах по осуществ
лению политической реформы

го Закона) СССР» и «О выбо
рах народных депутатов 
СССР», доработанные с учетом 
итогов их всенародного обсуж
дения. отвечают задачам пер
вого этапа реформы политиче
ской системы, решениям Х1Х-Й 
Всесоюзной конференции
КПСС. Их принятие будет оз
начать крупный шаг по пути 
демократизации советского об
щества, обеспечения полновлас
тия Советов и создания социа
листического правового госу
дарства.

Центральный Комитет КПСС 
поддержал вносимые в законо
проекты по итогам всенародно-

в области государственного 
строительства.

Сессия займет исключитель
но важное место в жизни стра. 
ны, отмечали депутаты. Она 
рассматривает законопроекты, 
призванные внести коренные 
Иоменения в структуру и дея
тельность высших органов влас
ти, правосудия, в избиратель
ную систему. Это — новый 
мощный импульс процессу де. 
мократизации советского обще
ства, реализации решений XIX 
Всесоюзной конф е р е н ц и и  
КПСС.

В ходе всенародного обсуж
дения проекты Законов об из
менениях и дополнениях Коне, 
титуции СССР и о выборах на
родных депутатов СССР полу
чили поддержку большинства 
советских людей. Они одобряют 
главную идею документов — 
укрепление народовластия.

Подчеркивая это, выступав
шие на сессии говорили об ог. 
ромном интересе к законопро
ектам. В их обсуждении участ
вовали миллионы, число заме
чаний и предложений превыси. 
ло 300 тысяч. Многие из них 
учтены при доработке докумен
тов.

В прениях на заседаниях сес
сии 29 ноября выступили В. С. 
Шевченко —председатель Пре
зидиума Верховного Совета Ук
раинской ССР, А. С. Камай — 
первый секретарь Гомельского 
обкома Компартии Белоруссии, 
И. И. Жирнов — токарь-кару
сельщик Ленинградского Бал
тийского завода имени С. Орд. 
жоникидзе. Р. Н. Нншанов — 
первый секретарь ЦК Компар
тии Узбекистана, В. И. Миро
ненко — Первый секретарь 
ЦК ВЛКСМ, 3. П. Пухова — 
председатель Комитета совет
ских женщин, В. С. Мавлнков 
—бригадир каменщиков произ. 
водственного объединения
«Камгэсэнергострой», А. В. 
Горбунов — председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
Латвийской ССР и другие.

При объективном, взвешен
ном подходе, подчеркивали

го обсуждения поправки и уточ
нения и поручил М. С. Горба
чеву выступить с докладом на 
внеочередной двенадцатой сес
сии Верховного Совета СССР 
одиннадцатого созыва о предла
гаемых политических преобра
зованиях.

На пленуме был заслушан 
доклад Председателя Совета 
Министров СССР Н. И. Рыж
кова «О работе по подготовке 
проекта концепции экономичес
кого и социального развития 
СССР на период до 2005 го
да». Пленум принял по этому 
вопросу постановление, которое 
публикуется в печати.

ораторы, нельзя не видеть, что 
предлагаемые законопроекты 
отличаются творческой направ
ленностью. Одобрение вызыва
ют учреждение системы съез
дов народных депутатов, новые 
функции Верховного Совета 
СССР, как постоянно действу
ющего органа, создание столь 
необходимого для правового го
сударства Комитета конститу
ционного надзора.

С удовлетворением воспри
нимается радикальная демокра
тизация выборов. Новый изби. 
рательный Закон открывает 
возможности для действитель
ного выбора, для притока в 
высший орган государственной 
власти свежих сил, депутатов, 
которые способны принимать 
решения, отвечающие и обще
государственным интересам, и 
интересам своих избирателей.

Законопроектами предусмо. 
трено сохранить полное равно
правие Совета Союза и Совета 
Национальностей. При этом 
каждая палата Верховного Со
вета СССР обретает специфи
ческие функции соответственно 
своему названию и предназна
чению. Построение социалнс- 
тического многонационального 
государства — величайшее за
воевание всех наций, прожива
ющих в СССР, подчеркивали 
выступавшие. И святая обязан
ность каждого — беречь об
щий дом, страну Советов.

В связи с этим депутаты го. 
ворили о неправомерности тре
бований предоставить отдель
ным союзным республикам пра
во приостанавливать действия 
законодательных актов общесо
юзных органов. При таком пдд. 
ходе ущемляются интересы 
других республик и Союза ССР 
в целом. Необходимо быть пре
дельно бдительными, проявлять 
особый подход и государствен
ную мудрость, когда речь идет * 
о союзе наших республик, под
черкивали ораторы.

На сессии получило поддерж
ку положение о выборах одной 
трети народных депутатов 
СССР от общественных органи.

Пленум утвердил персональ
ный состав комиссий Централь
ного Комитета КПСС по основ
ным направлениям внутренней 
и внешней политики, образован
ных сентябрьским (1988 года) 
Пленумом ЦК КПСС. Поста
новление по этому вопросу пу
бликуется в печати.

На Пленуме рассмотрен ор
ганизационный вопрос.

Пленум вывел Усманходжае. 
ва И. Б. из состава членов ЦК 
КПСС. Джаббарова И. и 
Салимова А. У. из состава кан
дидатов в члены ЦК КПСС 
как скомпрометировавших се
бя. (ТАСС).

зацнй: появляется возможность 
более полно учесть конкретные 
интересы и запросы всех клас
сов и социальных слоев нашего 
общества. Вместе с тем выска
зывалось мнение о необходи
мости дальнейшей проработки 
нововведения на следующем 
этапе политической реформы.

Одной из важнейших £е за 
дач, как отмечалось на сессии, 
является кардинальное обнов, 
ление работы местных Советов. 
От этого во многом зависит 
дальнейший ход перестройки. 
Ведь хозрасчет предприятий, 
удовлетворение социальных 
нужд трудящихся возможны 
лишь при активной поддержке 
местных властей.

По мнению депутатов, пред
стоящая судебно - правовая 
реформа придаст судам допол
нительный авторитет в глазах 
сограждан. Избрание судей вы
шестоящим Советом на деле 
обеспечит их независимость, 
ответственность только перед 
законом.

На совместном заседании п а 
лат Верховного Совета СССР 
30 ноября выступили первый 
секретарь Якутского обкома 
КПСС Ю. Н. Прокопьев, пред
седатель исполкома Ленинград
ского сельского Совета народ
ных депутатов Краснодарского 
края Л. М. Даннльченко, пред
седатель Президиума Верхов
ного Совета Эстонской ССР 
А. Ф. Рюйтель, заместитель 
председателя Совета Министров 
РСФСР В. И. Казаков, вице- 
президент Академии Наук 
СССР, председатель Сибирско
го отделения АН СССР В. А. 
Коптюг и другие депутаты.

Выступавшие предлагали 
принять проекты Законов с по
правками и изменениями, вне
сенными комиссиями Верхов
ного Совета СССР. Предлага
лось также уточнить отдельные 
формулировки в текстах доку
ментов. внести некоторые до
полнения.

Сессия Верховного Совета 
СССР продолжает работу.

(ТАСС).

В начале года в районной 
газете «Ленинское знамя» 
были опубликованы социа
листические обязательства 
коллектива совхоза «Тотем- 
скнй» на 1988 год. Наш кор
респондент попросил проком, 
ментировать ход нх выпол
нения оператора машинного 
доения фермы Варннцы-3 
Г. А. Худякову.
Нынешний год но погодным 

условиям не был благоприят
ным для сельского хозяйства. 
И все же планы по продаже 
молока и мяса наш совхоз вы
полнил досрочно. Заслуга в 
этом не только животноводов 
— всех тружеников хозяйства. 
Конечно, не продать бы ещ е в 
сентябре 250 тонн мяса и в 
октябре 3152 тонны молока, 
не имел в наличии в достатке 
корма, не занимаясь селекци
онной работой.

Па 1988 год мы принимали 
обязательство получить от 
каждой коровы по 4450  кило
граммов молока. Суди по про
дуктивности за десять месяцев, 
этот рубеж нам по силам.

НАПЕЧЕННОЕ— 
НО СИЛАМ

Сейчас надой на корову на 
всех фермах, за исключением 
Задней, почти одинаков. Сред
ний надой по ферме Задняя за 
десять месяцев превышает 
4200 килограммов молока. 
Значительно выше прошлогод
ней продуктивность коров и по 
нашей ферме. Если в целом по 
хозяйству прибавка составляет 
169 килограммов, то по ферме 
Варннцы-3 — более .320. Ес
ли есть надои свыше четырех 
тысяч, значит, есть резервы и 
у остальных ферм.

Порой задаеш ься вопросом: 
а  могла ли быть продуктив
ность коров, допустим, по на
шей ферме еще выше? А нали
зируя работу за год, убежда
ешься, что могла.

Контрольные дойки, опреде
ление жирности молока, рас
ширение племенного дела, без
условно, положительно влияют 
на рост надоев. Не первый год 
уже нет недостатка в стойло
вый период для животных гру
бых и сочных кормов.

Или взять организацию па
стьбы. Не все предусмотрели, 
как бы хотелось. Весь летний 
период коровы находились под 
открытым небом, негде нм бы
ло спрятаться ни от дождя, ни 
от палящего солнца. На следу
ющий сезон обязательно нужно 
сделать навесы. Часть молока 
потеряли мы и во время пере
вода скота с пастбищного со
держания на стойловое.

В прошлом году до выпол. 
нения социалистического обя
зательства по надоям молока 
от коровы коллективу нашей 
феомы не хватило трех кило
граммов. Вот уж было обидно!
А винить в этом некого, кроме 
себя. Урок запомнился. Нынче 
соцобязательства перевыпол
ним, а задача наша на следу
ющий год — не только закре. 
пить достигнутый результат, но 
при снижении себестоимости 
производимой продукции рабо
тать над повышением продук
тивности общественного иого-
ловья. г  ХУДЯКОВА,

оператор машинного дое
ния фермы Варннцы-3
совхоза «Готемскнй».

КАЛЕНДАРНЫЙ ПЛАН 
РАЙОННЫХ МЕРОПРИЯТИЙ НА ДЕКАБРЬ 

1988 ГОДА
2 — Отчетно-выборная

конференция потребитель
ской кооперации.

6 — Совещание аппарата 
райкома КПСС и секретарей 
парткомов. Исполком райсо
вета. День депутата. Пленум 
районного совета пионерской 
организации.

7 — Сессия райсовета.
8 — Единый день хозрас

чета. Заседание районного 
совета ветеранов.

9 — Семинар председате
лей комиссий контроля де
ятельности администрации.

10 — Пленум райкома 
ВЛКСМ.

13 — День животновода.
14 — Сессия горсовета. 

Сессии сельских Советов.
15 — Единый политдень.

Сессии сельских Советов.
17 — Пленум районной 

организации общества борь
бы за трезвость.

20 — Бюро райкома 
КПСС.

21 —- Школа советских 
работников. Заседание пре
зидиума райкома профсою
за работников агропрома.

22 — Исполком горсове
та. Заседание районного ко
митета народного контроля.

23 — Семинар председа

телей советов трудовых кол
лективов.

26 — Семинар заместите
лей секретарей партийных 
организаций по идеологии н 
руководителей агитколлек
тивов.

27 — Пленум райкома 
профсоюза работников агро
прома.

29 — Собрание молодых 
коммунистов района.

30 — Бюро райкома 
ВЛКСМ.
------------------------------------------------ р .

ВНЕОЧЕРЕДНАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
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Практика идеологической работы
В ходе беседы «за круглым столом» опыт

ные пропагандисты, члены методического со
вета кабинета политпросвещения райкома 
партии обменялись мнениями о ходе выпол
нения Постановления ЦК КПСС «О перест. 
ройке системы политической и экономической 
учебы трудящихся».

Постановление вышло в прошлом году.

Коммунисты анализировали состояние дел в 
системе политической и экономической уче
бы в своих коллективах, определяли меры по 
се активизации. Прошло время. Сейчас уже 
есть возможность подвести некоторые итоги, 
посмотреть, что удалось сделать, а если не 
удалось, то по какой причине?

Р. Б . Путилова, заведующая 
кабинетом политпросвещения 
райкома КПСС:

Влияние постановления ЦК 
КПСС в прошлом году было 
заметно, оно как-то всколыхну
ло всех. Большинство школ 
работало активно, чувствовался 
творческий заряд пропагандис
тов. Но так уж получилось, что 
упустили какое-то звено в этой 
сложной цепи. Поэтому комп
лектование сети школ на но
вый учебный год шло вяло. 
Прошло уже почти два месяца 
с начала учебы, а итоги не 
радуют.

В партийных органипациях 
ДСУ-6. РУС, РТП, совхоза 
«Тотемскнй», колхозов «Путь 
к коммунизму», «Никольский», 
«Заветы Ильича» к занятиям 
приступили с большим опозда
нием. Не выдерживаются гра
фики их проведения. По-преж
нему много формализма. А 
ведь на первых занятиях изу
чали материалы XIX Всесоюз
ной партийной конференции, 
работа которой вызвала всеоб
щий интерес. Можно, значит, 
сделать и такой вывод, что од
ной из причин существующего 
явления остается невысокий 
уровень подготовки и проведе
ния занятий.

Серьезные замечания в ад
рес организаторов политичес
кой и экономической учебы, в 
т. ч. и кабинета политпросве
щения райкома партии были 
высказаны на XXXVI район
ной партийной конференции. В 
связи с этим хотелось бы ус
лышать вашу точку зрения, 
конкретные предложения.

Е. Ф. Смирнов, экономист 
по сбыту лесопродукции сплав- 
участка:

Многое зависит от уровня 
работы партийной организации. 
У нас, например, это очень за
метно. Снизилась активность, 
четкость в работе парторгани
зации, значит, ослабленными 
оказались многие участки иде
ологической работы, в т. ч. и 
учеба. А сейчас, в условиях 
перестройки, больших измене
ний, когда нередко бывает 
сложно кое в чем разобраться 
самостоятельно, все это созда
ет обстановку нервозности. А 
если еще такая ситуация, как 
сейчас, в сельскохозяйственном 
производстве или у нас в 
сплавучастке: с многократными 
объединениями, разъединения^ 
ми, недостатком полной и объ
ективной информации, то у 
людей появляется неверие в 
наши слова.

Г. Б. Путилова:
Может, и нам, пропагандис

там. следует детально проана
лизировать свою работу? Мо
жет, одному не хватает на
стойчивости. творчества, а дру
гому знаний, информации? Не
давно я была на занятии пар
тийной учебы в колхозе «Крас
ное знамя». На этом занятии 
было интересно. Конечно, за
нятие вела пропагандист опыт
ный, Г. А. Тихаиовская. Она 
тщательно проанализировала

деятельность партийной орга
низации, коллектива колхоза 
через призму материалов XIX 
Всесоюзной партийной конфе
ренции и сумела заинтересо. 
вать слушателей. Занятие про
шло в форме диспута и на
верняка обогатило и слушате
лей, и пропагандиста.

А. С. Якушева, начальник 
районной инспекции Госстраха:

У нас занятия проходят ак
тивно и не в форме лекций, а 
собеседований. Максимально 
приближаем обсуждение любо
го вопроса к действительности.

3. К. Рычкова, главный бух
галтер «Агропромхимии»:

Раньше и у нас занятия про
ходили интереснее. Многократ
ные реорганизации, не всегда 
понятная позиция вышестоящих 
областных организаций создают 
в коллективе неопределенность 
и, как говорил Евгений Федо
рович Смирнов, нервозность, 
недоверие. Вот и в необходи
мости создания кооператива 
нас никто не убедил. Работа 
пропагандиста в этих условиях 
заметно осложняется.

Г. Б. Путилова:
Кабинет политпросвещения 

системе производственно-эконо
мического образования те
перь оказывает только методи
ческую помощь, но если от 
вас, от других пропагандистов 
будут какие-то конкретные 
предложения, то их можно и 
нужно рассмотреть на партий

ных собраниях в партийных ор
ганизациях.

С. Н. Малкова, заведующая 
методическим кабинетом роно:

Я считаю, что в условиях 
перестройки политической и 
экономической учебы на первое 
место необходимо поставить во
просы подбора пропагандист
ских кадров, при этом учиты
вать роль личности. Освободить 
пропагандистов от всех других 
общественных нагрузок. Это 
ведь не только очень важный

участок работы, но и очень 
сложный. Я предлагаю органи
зовать в райкоме партии для 
пропагандистов проведение за
нятий-практикумов. Своевре
менно обобщать и показывать 
положительный опыт организа
ции и проведения занятий.

Г. Б. Путилова:
Полностью с такими предло

жениями согласна, но нужна и 
ваша помощь на местах, в том 
числе и в учебных заведениях. 
Мы знаем, что в Советской и 
средней школе №  2 учеба ор
ганизована интересно. Есть че
му поучиться. Но в течение 
прошлого учебного года не уда
лось пропагандистов убедить 
поделиться опытом, методикой, 
провести открытое занятие.

С. Н. Малкова:
В таких условиях, мне ка

жется, эти мероприятия необ
ходимо планировать заранее и 
не только здесь, в райкоме, а 
и в партийных организациях, 
чтобы в их планах были опре
делены время и форма такого 
занятия.

Г. Б. Путилова:
В некоторых районах прак

тикуются выборы пропагандис
тов на общих партийных, про
изводственных собраниях. Мо
жет быть, и нам попробовать 
эту форму работы? Пусть со
брание решит, кого избрать 
пропагандистом из своего кол
лектива, или пригласить со

стороны. Но, если со стороны, 
то кого именно?

Э. А. Копытов, заместитель 
секретаря парткома Тотемского 
леспромхоза:

Над этим следует подумать. 
А чтобы заинтересовать слу
шателей, надо теснее увязывать 
теорию с практикой, конкрет
ной жизнью предприятия, под. 
разделения, где проводится 
учеба. Особенно это актуально 
сегодня, в условиях экономиче
ской реформы. Чтобы человек

осознанно шел на коллектив
ный, бригадный, арендный под
ряд, надо его убедить, дать 
возможность разобраться во 
всем. В этой ситуации роль 
пропагандиста должна быть 
очень4 значительной. У нас, к 
сожалению, не во всех подраз
делениях экономическая учеба 
оказалась эффективной, соот
ветствующей периоду перехода 
на новые условия хозяйствова
ния. Нередко пропагандисты 
слабо владеют методикой про
ведения занятий, основами пе
дагогики, психологии.

Мы с подбором пропаганди
стов испытываем трудности, 
наверное, как никто другой. В 
связи с этим ставим вопрос о 
переводе партийных организа. 
ций школ лесных поселков на 
положение цеховых парторга
низаций леспромхоза.

Г. Б. Путилова:
Эдуард Алексеевич, в пар

тийных организациях ежегодно 
рассматриваются вопросы орга
низации экономической и поли
тической учебы. А не лучше ли 
по этому поводу заслушивать 
отчеты конкретных коммунис
тов о выполнении ими требова
ний Устава КПСС?

Э. А. Копытов:
Наверное, лучше сочетать ту 

и другую формы, в зависимос
ти от положения дел. И еще я 
предлагаю рассмотреть такой 
вопрос: в системе экономичес
кой учебы, в конце учебного

года проводить экзамен, от 
итогов которого поставить в за
висимость повышение классНос. 
ти у слушателя по его специ
альности. Мне кажется, и от
ношение к учебе будет совер
шенно другим.- 

Е. Ф. Смирнов:
Нет материальной заинтере- 

ванности у пропагандистов.
Г. Б. Путилова:
В системе производственно, 

экономической учебы пропаган
дист считается преподавателем 
и труд его оплачивается в со
ответствии с постановлением 
Госкомитета СССР по труду и 
социальным вопросам и Секре
тариата ВЦСПС от 21 декабря 
1987 года (№ 755/32-5).

Е. Ф. Смирнов:
По радио, телевидению, в га

зетах много получаем разнооб
разной информации о делах и 
проблемах страны. Но практи
чески ничего конкретного нет 
по району. И на семинарах ста
ли реже об этом говорить, да 
не все успеешь и записать. По
чему бы не организовать вы. 
ступления руководителей рай
онных служб, райкома партии, 
райисполкома с анализом поло
жения дел и перспективами 
развития района на страницах 
районной газеты?

Г. Б. Путилова:
К этому хотелось бы доба

вить, что на местах очень ма
ло уделяется внимания созда. 
нию нормальных условий для 
проведения занятий. Слушате
ли. как правило, сидят в верх
ней одежде, вести записи прак
тически невозможно. Особенно 
это характерно для подразде
лений Тотемского леспромхоза.

Удивляет и то, что во мно. 
гих коллективах ни по личной, 
ни по ведомственной подписке 
не выписывается журнал «По
литическое образование», не. 
обходимый как пропагандистам, 
так и слушателям.

Встреча закончилась. Об
суждены серьезные пробле
мы, - высказаны конкретные 
предложения. Хотелось, что
бы они не остались незаме
ченными в партийных орга
низациях, чтобы задумались 
над проблемами повышения 
эффективности всех форм 
учебы слушатели, пропаган
дисты, организаторы идео
логической работы. И сов
сем неплохо, если бы у част, 
ники и организаторы учеб
ного процесса обменялись. 
мнениями, опытом работы, 
своими предложениями на 
страницах районной газеты.

Не оттолкнувш ись, не ш агнеш ь
Беседа „за круглым столом“

Для вас, пропагандисты 
и слушатели системы 

партийной учебы
В декабре в системе пар

тийной учебы темой «Демо
кратизация руководящей де
ятельности и внутренней жи. 
зни КПСС» заканчиваются 
занятия по изучению мате
риалов XIX Всесоюзной 
партийной конференции. 
Предлагаем дополнительный 
список литературы:

«КПСС о перестройке: 
сборник документов». М., 
Политиздат, 1988 г.

Н. М. Кожанов. «С чем 
идешь к людям?». Очерки о 
политическом воспитании. 
М.. Политиздат. 1988 г.

II. Колченко. «Возраста
ние руководящей роли 
КПСС в жизни советского 
общества». Партийная
жизнь, 1987 г., Jsfe 18, 
с. 40 — 53.

Р. В .'пом. «Обращайтесь к 
истокам: Фридрих Энгельс 
о внутрипартийной демокра
тии». Коммунист, 1988 г. 
Jsfe 2. с. 19 26.

Г. К. Крючков. «Политиче
ский авангард общества: его 
место и роль в перестрой
ке». Вопросы истории 
КПСС. 1988 г., jsfe 10. с. 
Ш —32.

«Инструкция о проведе, 
ним выборов руководящих 
партийных органов». Пар
тийная жизнь, 1988 г.. Jsfe 16, 
с. 3 0 - 3 5 .

«Основы демократизации 
избирательного процесса в 
партии. К отчетам и выбо
рам в парторганизациях».

Партийная жизнь, 1988 г.» 
№  17. с. 8 — 15.

«Демократизация партии
— демократизация общест
ва: заочный круглый стол 
«Коммуниста». К оммунист, 
1988 г.. N<2 3, с. 35 — 39.

«Ленинские уроки». В 
книге «Лектору о современ
ном мире». Выпуск 5, «Зна
ние», 1988 г., с. 44 — 46.

С. Дмитриенко. «Ленин
ское «Письмо к съезду»: 
правда и вымыслы». Поли
тическое образование, 1988 
г.. Jsfe 8. с. 32 —45.

A. Гореиков. «Демократи
ческий централизм: история 
н современность». Полити
ческое образование, 1988 г., 
№  8, с. 10— 17.

B. Э. Войков. «Важный 
принцип партийной работы» 
(О единстве идеологической, 
организаторской и хозяйст
венной деятельности). В кни
ге «Вопросы теории и прак
тики идеологической рабо
ты». Выпуск 19, с. 7 5 —02.

«Райком, горком партии в 
перестройке». Партийная 
жизнь, 1988 г., №  7, с. 10
— 14.

«Идеологическое обеспе
чение перестройки». Пар
тийная жизнь, 1988 г., Jsfe 6, 
с. 4 —9.

Материалы XXXVI район
ной партийной конференции. 
Газета «Ленинское знамя», 
Jsfe 130— 132.

Г. ТРЕТЬЯКОВА,
заведующая библиоте
кой райкома КПСС.

•  Программа „Жилье": построй дом сам

ВТО РО Е РОЖ ДЕНИЕD  ОДНОМ из писем в ре- 
дакцию автор выразил

ся так: «Хочу, чтобы в Тоть- 
ме стало больше своих домов». 
Пожелание доброе и хорошее, 
но, к сожалению, многие и 
многие частные дома с годами 
приходят в ветхость. Кто-то их 
своевременно не ремонтирует, 
не имея на то средств и сил. 
а кто-то не желает тратить 
собственные средства и здоро
вье, надеясь в дальнейшем на 
государственную квартиру. Так 
и стоят развалюхи, словно тру
хлявые грибы, вызывая чувст
во досады и горечи у прохо
жих.

И все же не у каждого ста
рого дома бывает такой пе
чальный конец. Жителей ули
цы Загородной не оставило без 
внимания второе рождение до
ма Jsfe 11. Наверное, всякий, 
кто идет мимо, обратит внима. 
нпе на веселую свежую окрас
ку обшитого «вагонкой» доми
ка, яркую белизну незатейли
вой резьбы наличников на ок
нах. А ведь совсем недавно он 
тоже был обречен. Престарелая 
хозяйка покинула родное жи
лище, уже непригодное к жи
лью в зимнюю стужу, и отбыла 
к детям в другой город. Но на
шелся покупатель, приобрел 
эту ветхость. Конечно, немало 
пришлось вложить средств, 
прежде чем ему удалось вос
становить дом. и не только 
средств, но и физических, мо
ральных сил, нервов. Зато те
перь дом радует теплом и ую
том. Чего стоит одна только 
русская печка! И пироги испе
чешь какие надо, и грибы, и

ягоды высушишь. А, главное, 
для пожилого человека она — 
настоящий лекарь. Прогреешь
ся на горячих кирпичиках — и 
ломоту в костях как рукой сни
мет. Хозяин дома — ветеран 
труда А. Н. Упадышев.

Не часто хватаются нынче 
молодые за постройку своего 
дома, особенно в городе, но все 
же есть такие, кто сделал вы
бор в сторону собственного жи- 
лця.

В течение всего лишь одного 
нынешнего лета поднялся на 
улице Дачной дом Е. Ф. Смир
нова. С женой и двумя детьми 
живет он вместе с родителями. 
Решили построить свой дом. 
чтобы иметь хозяйство и ни от 
кого не зависеть. Но для того, 
чтобы строить, надо иметь 
много средств. На семейном 
совете решили перевезти из 
Усть-Царевы отцовский дом — 
так выйдет дешевле. Е. Ф. 
Смирнов работает в сплавном 
участке экономистом но сбыту 
древесины. Нынче у него было 
два отпуска — основной и до
полнительный. Вот и потратил 
их на то, чтобы разобрать дом 
в поселке, перевезти его в То- 
тьму. Транспорт выделила ор
ганизация. помогли друзья, 
родственники. В магазине 
«Стройматериалы» приобрел в 
нужном количестве шифер, ва
гонку, гвозди, краску. Изопли
ту купил у себя в организации.

Отец у Евгения Федоровича 
на пенсии, работал последние

годы плотником и столяром, 
так что консультант и помощ
ник на стройке надежный. К 
осени дом подвели под крышу. 
В следующее лето Смирновы 
планируют завершить основное 
строительство и заселиться. 
Кстати, печи намерены сложить 
сами. Навыка нет, но есть же* 
лание, уверены — получится. 
Есть специальная литература, 
есть знакомые мастера, печного 
дела.

Хорошее это стремление — 
жить своим домом. Свой ого
род, а, значит, в достатке яго. 
ды. овощи. Погреб — надеж
ное место для хранения карто
феля и заготовок. Дворик для 
скотины, русская баня. С во, 
дон тоже не проблема — вы
рыл колодец, поставил насос и 
хоть куда подавай воду. А при 
дальнейшей газификации горо
да Евгений Федорович надеет. 
с я в своем доме установить 
отопление от природного газа.

Трудно решиться молодой 
семье на строительство своего 
дома. Но вполне приемлемо. 
Ссуда в организации (как у 
Е. Ф. Смирнова) или в Сбер
банке, помощь родителей и 
свое желание, молодой задор и 
энергия помогут осуществмть 
мечту.

В, КОЗЛОВА, п 
наш корр. J
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Партийное руководство НК

ИНИЦ ИАТОРЫ  ДОБРЫ Х ДЕЛХРОНИКИ НК
Районный комитет- народ

ного контроля утвердил Ве
ру Феодосьевиу Мизннцеву 
в н е шт а т н ы м инспектором
комитета (1953 года рожде- 

образование среднее. 
( | КПСС, бухгалтер орса

■; гк.рта Тотьма). От обязан
ностей внештатного инспек
тора освобожден А. Н. Па- 
нев.

За активную работу в 
органах народного контроля 
награждены ценными подар
ками:

В. Ф. Брнлинскин, пред
седатель группы народного 
контроля ОПТУ- 17;

В. К. Дуров, член район
ного комитета народного 
контроля;

3. В. Лебзннова, предсе
датель группы народного 
контроля при Пятовском 
сельском Совете;

Т. Е. Скородумова, заве
дующая внештатным строи
тельным отделом комитета. 
*ЙВЙДНОГО контроля.
;Щ • « *

На заседании рассмотрен 
вопрос о снятии с контроля 
постановления районного ко
митета народного контроля 
от 9 декабря 1987 года «О 
результатах проверки состо
яния хранения сельскохозяй
ственной техники в колхо
зах «Красное знамя» и «Си
гнал».

Повторная проверка, про
веденная внештатным отде
лом сельского хозяйства ко
митета по выполнению по
становления показала, что 
колхозами «Красное знамя», 
«Сигнал» приняты меры по 
постановке и хранению тех
ники согласно ГОСТу.

В хозяйствах. провели со
вещания с механизаторами, 
для проведения ремонта и 
постановки сельхозмашин на 
зимнее хранение созданы 
подрядные звенья. Оплата 
ремонтников производилась 
с учетом качества работ, с 
^применением аккордно-
премиальной системы.

Сейчас в обоих хозяйст
вах техника поставлена на 
'зимнее хранение. Вновь соз
даны ремонтные звенья.

Постановление комитета 
от 9 декабря прошлого года 
решено с контроля снять. 
Также сняты выговоры с 
руководителей хозяйств 
Ь. А. Федотовского и И. И. 
Клыгина. механиков А. В. 
Мишурннского и А. В. Ша- 
махова.

В условиях экономических и 
политических преобразований в 
обществе, изменений структу
ры управления активное учас
тие народных масс во всех ре
волюционных преобразованиях 
— главный залог успеха. По
этому и повышение эффектив
ности работы народных контро
леров находится в центре вни
мания партийной организации.

В нашем леспромхозе созда
но несколько групп народных 
контролеров. Одна из них при 
управлении леспромхоза. В со
ставе ее 11 человек. Руководит 
группой коммунист И. И. Си
доров. Пять групп-постов функ
ционируют в подразделениях. 
Всего задействовано 36 чело
век, в т. ч: одиннадцать членов 
КПСС. Работу свою дозорные 
планируют на год. Планы их 
обсуждаются на совместных

заседаниях с партийным бюро. 
Все это повышает значимость 
планируемых мероприятий и от
ветственность за их выполне
ние.

За десять месяцев этого года 
проведено 11 проверок. В поле 
зрения контролеров оказались 
разные проблемы, в т. ч. поло
жение дел и перспективы раз
вития подсобного хозяйства, ка
чество выпускаемой продукции 
в мебельном цехе, условия хра
нения и порядок учета горюче
смазочных материалов, охрана 
труда и техника безопасности 
на производстве и т. д.

Каждая проверка завершает
ся обсуждением ее итогов и 
рассмотрением выявленных не
достатков, определением лиц, 
обязанных их устранить. Ре
зультаты работы дозорных че
рез различные формы гласнос

ти доводятся до коллектива.
В группах контролеров ито

ги проверок находятся на кон
троле до полного устранения 
недостатков. Бывает так, что 
приходится проводить и повтор
ные проверки. Работы хватает. 
Вот. например, строим нужный 
веем объект —торговый центр. 
Дозорные недавно были вынуж
дены строго предупредить на
чальника строительного участ
ка Г. П. Даниловского, выявив 
на объекте небрежное отноше
ние к строительным материа
лам, оборудованию. Аналогич
ные примеры можно приводить 
и по другим подразделениям.

Главное, наверное, в том, что 
мы общими усилиями должны 
создать обстановку, не допус
кающую проявление бесхозяй
ственности, изживать равноду
шие. На это и направляет пар
тийная организация свои уси
лия, осуществляя руководство 
деятельностью народных конт
ролеров.

Активно в рядах дозорных 
работают председатель голов

ной группы член КПСС И. И. 
Сидоров, коммунисты Н. А. 
Кононов, Л. С. Митрушищ 
И. С. Кузнецов, беспартийные 
Б. Н, Тяпкин, В. И. Смолина. 
Они, проявляя свою принципи
альность, выступают инициато
рами многих добрых дел» сбе
регающих материальные цен
ности, здоровье людей.

Недавно И. И. Сидоров за 
активную работу районным ко
митетом народного контроля 
поощрен ценным подарком, А 
вот внутри своего коллектива, 
по инициативе партийной орга
низации, администрации за 
этот вид общественной деятель
ности поощрить почему-то за
бываем. Привыкли заслуши
вать, спрашивать, поучать. Это
го для активизации работы об
щественных организаций явно 
недостаточно. Нужны своевре- 

. менные моральные и матери
альные СТИМУЛЫ.

Н. НОВОСЕЛОВ/ 
секретарь партийной орга
низации Сухонского лес- 
промхоза.

явил директору совхоза Вален
тину Анатольевичу Воропанову 
выговор. Он предупредил, что 
в случае непринятия мер к  уст
ранению недостатков, по улуч
шению работы хозяйства будет 
рассмотрен вопрос о целесооб
разности использования его на 
этой должности.

В частичное возмещение ма
териального ущерба, причинен
ного государству за лесонару- 
шения, разукомплектование 
электрооборудования кормоце
ха, разморожение котлов в те
лятнике, неполное возмещение 
с виновных ущерба от падежа 
скота на Воропанова произве
ден денежный начет в размере 
двух месячных окладов.

Поручено тов. Воропанову 
доложить на собрании трудово
го коллектива о недостатках, 
вскрытых проверкой.

За недостатки в организации 
учета, контроля за использова
нием материально - техничес
ких ресурсов в хозяйстве, низ
кую требовательность к долж
ностным лицам за бухгалтер
ский учет, не принципиальный 
подход к возмещению с винов
ных материального ущерба, 
причиненного государству,
главному бухгалтеру совхоза 
тов. Некрасовой объявлен вы
говор.

Предложено правлению АПО 
«Тотемское» рассмотреть во
прос о привлечении к матери
альной ответственности главно
го бухгалтера совхоза «Север» 
Л. В. Некрасовой. за неудовле
творительный учет и контроль 
за расходованием материаль
ных ценностей, использованием 
основных фондов, что и- стало 
одной из причин нанесенного 
государству ущерба.

В. ПАВЛОВ.

Бесхозяйственности — бой!
Комитет народного контроля рассмотрел вопрос «О серь

езных недостатках в работе дирекции совхоза «Север» по ис
коренению бесхозяйственности, сокращению потерь и непроиз
водственных расходов».

Проверкой установлено, что 
в совхозе (директор В. А. Во 
ропанов) запланированные на 
1988 год задания не выполня
ются. На текущий год совхоз 
заключил договоры с хозяйст
вами района о приемке на от
корм 1000 голов молодняка 
крупного рогатого скота, в том 
числе 700 голов молочников.

На 1 октября было принято 
всего 789 голов скота, в т. ч. 
молочников — 201 голова. Та
кое положение явилось следст
вием несоблюдения графика 
приема скота, затяжных сроков 
откорма животных, неэффек
тивного использования живот
новодческих помещений.

Для выполнения планов сда
чи скота государству и произ
водства привесов необходимо 
поголовье 1422 головы, а фак
тически имеется 1129 или на 
295 голов меньше. План по 
производству, привесов выпол
нен на 79,4 процента, или 
меньше соответствующего пери
ода прошлого года на 18 тонн. 
План реализации привесов вы
полнен на 75.3 процента. При 
плане 174 тонны реализована 
.131, или меньше соответствую
щего уровня прошлого года на 
55 тонн.

По плану года предусмотре
но совхозу «Север» вернуть 
колхозам и совхозам района 
животных весом 120 тонн, а 
фактически возвращено 73 тон
ны. План прибыли за 9 меся
цев 1988 года выполнен на 60 
процентов.

В совхозе допускаются зна
чительные непроизводственные 
расходы. Потери от падежа ско

та составили 1460 рублей, а 
взыскано с виновных всего 452 
рубля. Списано на гибель 50 
гектаров овса на сумму 12.6 
тыс. рублей. В текущем -году 
установлено штрафов за лесо- 
нарушения 19 тыс. рублей. 
Сверхнормативные запасы ма
териальных ценностей состав
ляют 937 тыс. рублей. В 1985 
году принято в эксплуатацию 
скотопомещение № 2 на 600

голов, которое заполнено ско
том на треть.

В 1986 году в совхозе пост
роено здание, в котором разме
щены сауна и физиопроцедур- 
ные кабинеты, расходы соста
вили 33,8 тыс. рублей. В 1988 
году сауна не работает, физио
процедуры не проводятся. В 
течение трех лет не эксплуати
руется новый кормоцех, на 7 
лет затянулся восстановитель
ный ремонт после пожара жи
лого восьмиквартирного дома в 
кирпичном исполнении, дли
тельное время не устанавлива
ется пилорама.

В запущенном состоянии на
ходится учет, хранение и реа
лизация материальных ценнос
тей. Мероприятия по обеспече
нию сохранности социалистиче
ской собственности не разрабо
таны.

Инвентаризация товарно-ма
териальных ценностей в конце 
1987 года проведена не каче
ственно, результаты не выведе

ны и недостачи на материаль
но-ответственных лиц не отне
сены. Результаты инвентариза
ции не рассмотрены. Строи
тельные материалы и корма 
вообще не переданы на хране
ние материально - ответствен
ным лицам. Остатки горюче
смазочных материалов ежеме
сячно не снимаются. За сен
тябрь—октябрь 1988 года расу 
ходные кассовые документы 
руководителями совхоза не под
писаны. Ревизия РАПО в 
совхозе проведена только в 
1986 году. В хозяйстве плохо 
используется рабочее время.

Только из-за прогулов потеря
но 50 человеко-дней.

Во время проверки около 
здания кормоцеха обнаружены 
мешки сгнившей хвойной муки, 
испорченные минеральные до
бавки. Электрические шкафы, 
предназначенные для пуска и 
управления кормоцехом, раз
укомплектованы.

В котельной телятника-мо
лочника. который в настоящее 
время передан подсобному хо
зяйству льнозавода, оказалнсь 
размороженными два электри
ческих котла, испорчено элек
трооборудование.

Вот далеко не полный пере
чень недостатков в обеспечении 
сохранности социалистической 
собственности и снижении не
производительных расходов- в 
совхозе «Север». В немалой 
степени произошло это из-за 
халатного отношения к сво. 
им обязанностям должностных 
лиц. За это все районный ко
митет народного контроля объ

НА САМОТЕК ПУСТИЛИ...

•  Подсобное—не второстепенное

НА «ГОЛОМ МЕСТЕ»
СОЗДАНО ПОДСОБНОЕ ХОЗЯЙСТВО

На очередном заседании районного комитета народного 
контроля рассмотрен вопрос «О работе Тотемского филиала 
объединения «Вол or дахнм лес» но увеличению производства 
$йяса и комплексному развитию подсобного сельского хозяй
ства*.

■Отмечено, что руководство 
ОДъедныешш « Вологдахнмдес * 
(Директор В. II. Мороз) прово
да ( работу по увеличению про
изводства мяса в подсобном хо
зяйстве. На 1 ноября 1988 го
да там содержалось 34 свиньи. 
в 7- ч- 12 свиноматок. Себесто- 

одного килограмма мя- 
сД составила 3 рубля 30 копе- 

Рабочим и служащим про- 
Лвно 120 голов молодняка сан- 

По сравнению с прошлым 
*0дом в два раза снижены 
;уоыткн от подсобного хозяйства.
. Вместе с тем производство 

в подсобном хозяйстве 
■рдирннтия растет медленно, 
«а 1987 гид план по реализа

ции его выполнен на 19.6 про
цента. На -этот год план по мя
су установлен 10 центнеров, 
фактически за 9 месяцев реа
лизовано 14.-7 центнера, что 
составляет 6,2 килограмма на 
одного работающего.

Решением облисполкома от 
25 октября 1983 года филиалу 
выделено 40,3 гектара земель. 
Но участок в порядок не при
водится н практически не ис
пользуется. Нынче' выращено 
всего шесть тонн картофеля. 
Только в 1986 году заказана 
ироентно - сметная документа
ция на проведение культуртех- 
ннчесьих работ на выделенном 
участке - «Хутор»,

Помещение свинарника пло

хо проконопачено, внутри не 
побелено, не используются на 
подстилку опилки, не работает 
жижесборник.

Комитет народного контроля 
обратил внимание директора 
филиала объединения «Волог. 
дахимлес» В. И. Мороза на не
достатки в работе по увеличе
нию производства мяса в под
собном хозяйстве, по приведе
нию в порядок и использова
нию выделенной земли. Пред
ложено составить конкретный 
план развития подсобного хо
зяйства на перспективу.

Принято к сведению заявле
ние В. И. Мороза о том. что 
задания на пятилетку филиа
лом будут выполнены, выде
ленные для кормовой базы зе
мли приведены в порядок.

О принятых мерах проин
формировать комитет в сентя
бре 1989 года. Группе народ
ного контроля (Л. Е. Балан
дин) следует усилить контроль 
за развитием подсобного хозяй
ства. выполнением планов по 
производству сельскохозяйст
венной продукции.

Н. ИВАНОВ.

КИРОВОГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ. Совхоз «Горняк» —под
собное хозяйство производственного объединения «Александ- 
рияуголь» снабжает столовые шахтеров молоком, мясом, ры
бой и медом.

Высокое качество продукции «Горняка» — общая забота 
животноводов н работников Александрийского молокозавода.

НА СНИМКЕ: в заводской лаборатории директор совхоза 
А. Стеиыкии вместе с животноводом Л. Кулик (справа) и ни- 
жеиером-бактериологом лаборатории А. Переплетяной дегустн- 

РЗ’ю т  продукты, изготовленные из молока, доставленного из 
«Горняка». Фото ТАСС.
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Н А  М И ХАЙ Л О В С К ИХ ПОД М ОСТКАХ
Г| РОБЛЕМА культурного 

. 11 досуга населения посел
ков и деревень в нашем райо
не не исчезает. Об этом свнде. 
тельствуют письма в редакцию. 
В феврале этого года в обзоре 
«Крепче ветер в паруса» мы 
рассказывали, как интересно 
проходят праздники в клубе 
поселка Михайловна.

И вот перед нами письмо, 
подписанное Головиным, Кузне
цовым, Манойловым. Они пи
шут: «Есть у нас клуб. Внутри 
помещения все отделано — 
приятно посмотреть. Но клуб 
этот на замке с июня этого го
да. Не возят нам фильмы, или 
же привезут старые пленки, ко
торые несколько раз уже смот
рели. Куда же деваться моло
дежи по вечерам? Очень про
сим редакцию помочь. Ведь мы 
даже не знаем — есть ли у 
нас заведующая клубом? Если 
есть — пусть работает, 
нет — пусть профком 
завклубом».

ВиТ такое письмо. И было 
бы у нас мнение однозна

чным, как проходит досуг жи
телей Михай ловки, если бы 
вместе с этим письмом не при
шло в редакцию другое — от 
Медведевой. Автор тоже не 
указал своих инициалов. Мы 
склонны думать, что это та са
мая М. А. Медведева, о кото
рой как о заведующей клубом, 
писалось с положительной сто
роны в февральском материале.

Медведева рассказывает, как 
проходил в поселке Михайлов-

ка праздник Октября. Состоя
лось торжественное собрание, 

своем выступлении лредседа-В

Если
ищет

тель исполкома Нижнепеченг- 
ского сельского Совета С. М. 
Ложкин заострил внимание со. 
бравшихся на проекте Законов 
СССР.

После торжественной части, 
продолжает автор письма, был 
концерт, в котором особую ак
тивность проявили постоянные 
участники художественной са
модеятельности супруги Конда
ковы — Зоя и Александр, 
В. П. Смирнова, Г. А. Ложки 
на. Ольга Брязгина, Галя До
брынина, ученицы школы — 
Н. Рыбина, Л. Медведева, Т. 
Поликарпова, О. Соколова, О. 
Кирица, С. Чиркова. Кстати, 
девочки и в школьных делах 
активны.

Бот в этом письме тов. Мед
ведева и объясняет нам, что 
клуб был закрыт из-за ремон. 
та, но, видимо, даже это не 
помешало участникам худо
жественной самодеятельности 
организовать для работников 
леса праздник. «Репетиции 
проводились по квартирам, — 
сообщает далее тов. Медведе
ва. — Самодеятельные артис
ты постарались жителям Ми- 
хайловки поднять праздничное 
настроение».

Но на этом письмо не за 
кончилось. Тов. Медведева рас 
сказывает о невнимании руко 
водителей к работникам леса 
«Поздравить своих рабочих, ви 
димо, не нашел время ни одш

руководитель. Даже но сочли 
нужным в этот праздничный 
день прийти в клуб, пишет 
она. — Многие рабочие были 
огорчены и высказали свое не
удовольствие».

Рассуждает Медведева и о 
том, что пассивность проявля
ют молодые меднципские ра
ботники, воспитатели, учителя 
— ведь они тоже могли бы 
участвовать в праздничном ве. 
чере. Интеллигенция должна 
нести в массы культуру, а не 
быть сторонним наблюдателем 
в деле организации досуга и 
отдыха населения. Думаем, что 
автор письма права.

С обидой и горечью пишет 
Медведева о командире ДНД 
учителе школы В. В. Кузнецо
ве. «Он категорически отказал
ся выполнять свои обязаннос
ти. И в праздники некому бы
ло дежурить».

6-| AM ОСТАЕТСЯ сделать
выводы. По первому пи. 

сьму, думаем, существует те
перь одна проблема — показ 
хороших фильмов. Ответ на не
го редакция ждет от дирекции 
киносети района (директор 
А. А. Попов).

Руководители Михайловско
го лесопункта (начальник В. А. 
Поликарпов), надеемся, отве
тят. почему так невнимательно 
отнеслись в праздник к своим 
рабочим? А комсомольские ор
ганизации — школы и лесо
пункта — думаем, расскажут 
нам, как участвуют в организа
ции досуга населения и в рабо
те ДНД.

Л. ГОНЧАРОВА, 
зав. отделом писем редак- 

. ции.НЕДАВНО в нашем 
состоялся концерт

клубе 
кол.

лектива художественной само
деятельности из Камчуги. По
нравился он жителям нашего 
поселка. Прекрасно справилась 
с ролью ведущей И. Цветухи- 
на. С интересом зрители при
няли выступление женского хо
ра, исполнение под аккомпане
мент Е. Осининой песен «Ма
линовый звон», «Рябинушка».

Идет концерт. Слушаешь, 
смотришь и невольно начина
ешь размышлять: как здорово! 
В концерте участвуют люди 
разных возрастов, выступают 
слаженно. Значит, дома, в сво
ем клубе, они не гости, а на
стоящие хозяева. Значит, в их 
работе есть какая-то система. 
Становится обидно: а почему у 
нас не так? Чем мы хуже?

Моих земляков не то что на 
репетицию, на собрание, другое 
какое мероприятие не зата
щишь. И на этот концерт шли 
неохотно, собрались с большим 
опозданием, а ведь и дела-то

А не сыграть ли на самолюбии?
всего: сиди, смотри и радуйся. 
И точно: сидят довольные, раз
румянились, глаза блестят. А 
потом, направляясь домой, бу
дут рассуждать, что у нас-то 
вот этого нет, что нашим так 
не выступить. А кто наши? 
Что, в Камчуге профессиона. 
лы? Выступают такие же лесо
рубы, как и мы. Вон как мас
терски исполнили сценку «Ал
лергия» В. Кунах и А. Юркин, 
как тепло был встречен испол
нитель песен «Мельница» и 
«Букет» М. Каута. Русская 
пляска, частушки на местные 
темы приводили зал в восторг. 
И опять с обидой думаешь о 
своих друзьях, земляках. По
чему и когда приучили мы се. 
бя к позиции наблюдателя, 
критикана? Ведь были и другие 
времена в поселке. Наши арти
сты участвовали и в районных 
смотрах.

Я секретарем партийной ор

ганизации стал недавно. Опыта 
работы нет. Может, кто-то из 
ветеранов, или тех, у кого во. 
просы организации досуга ре
шаются неплохо, поделятся 
своим опытом, расскажут 
с чего начинали? Как сделать 
так, чтобы втянуть людей в ак
тивную общественную жизнь?

Г1о публикациям в районной 
газете мы знаем, что с успехом 
выступают в городе, выезжают 
в сельскую местность коллек
тивы художественной самоде. 
ятельности воинов-строителей, 
РОВД, ДК совхоза «Тотем- 
ский». Неплохо бы и к нам они 
приехали. Может, взыграет са
молюбие моих земляков, моло
дежи, в первую очередь. И 
проснется наше «сонное цар
ство».

С. ТИХАНОВСКИИ, 
секретарь партийной орга
низации Матвеевского ле
сопункта.
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ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПОДСОБНЫХ 

ХОЗЯЙСТВ!
Тотемский агроснаб принимает заявки на сельскохойяЙ. 

ственные машины для развития подсобных хозяйств органи
заций района.

ра-
1

♦ П О З Д Р А В Л Я Е М !
В.-Толшма, д. Юреннно, 

СЕРКОВУ
Александру Николаевичу. 

Поздравляем с 60-летием и 
выходом на заслуженный от
дых! Желаем крепкого здоро
вья, долгих лет жизни. 

Правление и профком кол
хоза «Путь к коммуниз
му».

ем. Желаем крепкого здоровья, 
счастья, долгих лет жизни. 

.Жена, сын, Киселевы, Ско. 
рюковы, Даниловы, Шаба
новы.

г. Тотьма, 
КУЗНЕЦОВУ 

Николаю Васильевичу.
Поздравляем Вас с днем 

рождения и выходом на заслу
женный отдых! Благодарим за 
долголетний, добросовестный 
труд.

Коллектив Тотемского ме.
ханнзнрованного лесхоза.

Тотьма, Школьный пер., 5, 
ГЛИЗНИЦЕ

Владимиру Григорьевичу. 
Дорогой муж, милый папа! 

Поздравляем с 50-летием! Же
лаем счастья побольше, жизни 
подольше.

Жена, сыновья.

ул. Красная, 26, 
ЗАЙЦЕВУ 

Борису Павловичу. 
Дорогой муж, брат, папа, де

душка! Поздравляем с 60-лети-

г. Тотьма,
ТЫКИНУ

Игнату Васильевичу. 
Поздравляем с днем рожде

ния и выходом на заслуженный 
отдых! Желаем доброго здоро
вья, семейного благополучия, 
благодарим за добросовестный 
труд.

Коллектив Тотемского 
ХСМУ объединения «Во- 
логдагражданстрой ».

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

ПОЙАР на постоянную 
боту детским садом ЛЬ 
(«Звездочка»). Оплата согласно 
штатному расписанию. Обра
щаться в отдел по труду рай
исполкома.

ПРОДАВЕЦ, ПОВАР в 
Вожбальский сельсовет Приго
родным сельпо (предоставляет
ся однокомнатная квартира). 
Обращаться в Пригородное 
сельпо или в отдел по труду 
райисполкома.

КЛАДОВЩИК на мучной 
склад оптовой базой Тотемско
го райпотребсоюза. Обращаться 
в отдел по труду райисполко
ма.

ГАРДЕРОБЩИКИ - ВАХ
ТЕРЫ. САНИТАРКИ, ПРАЧ
КИ, КУХОННЫЕ РАБОЧИЕ, 
ДЕЖУРНЫЙ САНТЕХНИК на 
постоянную работу Тотемской 
центральной районной больни
цей. Обращаться в отдел по 
труду райисполкома.

Тотемское РПУ ВО сообща
ет, что В ХИМЧИСТКУ прини
маются заказы с сокращенным 
сроком исполнения — до 10 
дней, а также срочные заказы 
— 1—3 дня. Обращаться по 
адресу: ул. Кирова, 9.

ДЕКАБРЬСКИЙ
Э К Р А Н

Фильм «Контракт века» 
(Ленфнльм) — о драматиче
ской' борьбе, которая разго 
рслась на международной 
арене вокруг заключения 
контракта «Газ—трубы» и 
строительства газопровода 
«Сибирь—Западная Евро
па».

В фильме • мелодраме 
«Филер» прослеживается 
душевная драма человека, не 
выдержавшего испытания 
обстоятельствами, сломлен
ного ими и расплачивающе
гося за предательство своей 
честью и жизнью. В главной 
роли — народный артист 
РСФСР Олег Янковский.

«Кто ты, всадник?». Дей. 
ствие этого фильма, снято
го в приключенческом жан
ре. происходит в пригранич
ных районах Казахстана в 
первые годы становления 
Советской власти.

Фильм «Скорый поезд» 
(Мосфильм) поднимает одну 
из насущных проблем сегод
няшнего дня — проблему 
нравственности. Главная ге
роиня фильма — официант
ка вагона-ресторана Ольга 
Коренева, движимая заботой 
о маленьком сыне, не заду
мывается, какими средства
ми создает свое благополу. 
чие.

В главной роли снималась 
молодая, но уже известная 
актриса Елена Майорова, 
знакомая по фильмам «Зи- 
на-Зинуля» (Нина), «Везу
чая» (Татьяна) и другим.

Формированию духовной 
самостоятельности юных по. 
священа новая работа бело
русских кинематографистов 
«Меня зовут Арлекино».

В основу фильма «Следо
пыт» (киностудия им. Горь
кого) положен сюжет одного 
из романов знаменитой при. 
ключенческой серии Фени- 
мора Купера «Следопыт».

Герой ее — Натаниэль 
Бампо или Кожаный Чулок 
— охотник, разведчик, пер
вопроходец американских 
земель, англичанин по про
исхождению, завоевавший 
дружбу индейских племен.

В фильме «Хромой Дер
виш» (Таджикфильм-Венг- 
рия) прослеживается судь
ба легендарного венгерского 
ученого и путешественника

Арминин Вамбери, ьоторьЛм 
во имя своей научной це.\| i  
— поиска прародины венг^ 
ров совершил в 1862 году 
смертельно опасное путеше
ствие в Бухару, куда появ
ляться европейцам было 
строжайше запрещено.

Также зрители могут по
смотреть фильмы советских 
кинематографистов «Если 
можешь, прости», «Говорит 
Москва», «Подсудимый», 
«Знна.Зннуля», / «Корабль 
пришельцев», «Рабочий по
селок».

Главный герой фильма 
«Любовь из пассажа» 
(ЧССР) двадцати летний Па
вел уходит от родителей 
жить самостоятельно. Уст
роившись мойщиком окон, 
за определенное вознаграж
дение стал давать информа. 
цию для грабителей квар
тир. Знакомая Павлу девуш
ка пытается спасти его, но 
попав в большую зави 
мость рт своих бывших 
участников, он погибает.

В фильме «Брошенный» 
(КНР) рассказывается осле, 
пом шестилетием ребенке, 
брошенном родным отцом.

«Берег правый, берег ле
вый» (Франция). Адвокат 
одного влиятельного магна
та обличает егр во время 
прямой трансляции по ТВ во 
лжи, пытаясь разоблачить 
грязные махинации. В этой 
неравной борьбе, начатой 
адвокатом-, ему помогает его 
возлюбленная.

«Душа моя» (Индия) -  
мелодраматическая история 
любви безнадежно больной 
дочери миллионера 
ного юноши.

Из зарубежных 
будут демонстрироваться 
также «Банкир Маргайл» 
(Индия), «Амадей» (США), 
«Тоби Мактиг» (Канада).

А. ВЯЗНИКОВА, 
заведующая Тотемским 
отделением кинопрока
та.

пиФ

и бед- 

фильмов

Редактор В. К. ДУРОВ.

КИНОТЕАТР 
«ОКТЯБРЬ» 

БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
1—2 декабря— новый цвет, 

ной худ. фильм «Скорый по
езд». Сеансы: в 17, 19 (удл.), 
21 . 10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
1—2 декабря — худ. фильм 

«Странник». Сеансы: в 19. 21 
час; в 17 часов — фильмы для 
детей «Дюймовочка», «Ко
рабль-призрак».

Правление Тотемского pd> 
потребсоюза извещает, что 1 
КОНФЕРЕНЦИЯ потребитель
ской кооперации района созы
вается 2 декабря 1088 годя I 
11 часов в здании райпотребсо
юза (ул. Механизаторов, 13).

Регистрация делегатов: Це 
кабря — с 9 до 18 часов, 2 
декабря — с 9 час. до 10 час 
30 мин. в правлении райпо
требсоюза. Телефоны для спра
вок 2-19-55. 2-10.51.

Р

Ьс

к

ПРОДАЕТСЯ японский магнитофон «ШАРП-700» (двух
кассетный, цена 2100 рублей). Обращаться по адресу: д. Ха
вино, двухэтажный каменный дом, кв. 2.

Коллектив районного уз
ла связи выражает глубокое 
соболезнование Панкратье
вой Дине Васильевне по по
воду смерти матери 

ОГЛУЗДИНОЙ 
Валентины Александровны.

Коллектив Тотемского 
ДРСУ выражает глубокое 
соболезнование Полысаеву 
Николаю Егоровичу по по
воду смерти матери

ПОЛЫСАЕВОЯ 
Антонины Егоровны.

Коллектив Тотемского фи. 
лиала объединения «Волог- 
дахимлес» выражает глубо
кое соболезнование родным 
и близким по поводу безвре
менной смерти мастера уча
стка Усть Печеньга 

СЛОВОДИНА 
Лавера Иннокентьевича.

Правление и профком кол
хоза «Путь к коммунизму» | 
выражают глубокое соболез
нование родным и близким 
по поводу безвременной 
смерти

ПОЛЫСАЕВОЯ 
Антонины Егоровны. |
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